
議会運営委員会協議結果 

 日時：平成３０年５月１４日（月） 

                               開会： 午前１０時３０分 

                               閉会： 午後１２時１２分 

                             場所：委員会室 

 

 

１．議会会議規則の一部改正について 

 【久世孝宏議長】広報広聴委員会から提出された委員構成の変更について、ご協議をお願いします。 

内容は議員全員で広報活動を行う主旨のもので、時期は新年度からですが、無所属議員 

から、なぜ分けるのか、協力しかねるという話も出ています。新年度から行うか、次に 

延ばすかも含め、ご協議をお願いします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】広報広聴委員会からの提案のとおり、新年度から３委員会に分け、議長、副議長、監査 

委員を除く全議員参加としてよろしいでしょうか。 

 了承 

【小野田靖局長】委員構成の変更を行う場合には、会議規則の一部変更と現半田市議会広報公聴委員会設 

置要綱の廃止、３委員会の設置要綱を策定する必要がありますので、別紙資料２のとお 

りとしてよろしいか、ご協議をお願いします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【小野田靖局長】要綱改正のポイントは、全議員を３つの委員会に分けるので、委員長を出してもその会 

派から１名を出すことという項目を除いたものです。 

 【山本半治委員】３委員会の構成メンバーですが、全体を３で割ると各委員会６人ということでよかった 

ですか。 

 【石川英之委員】いずれか１つ以上に所属するということにした方がいいのではないでしょか。 

 【中川健一委員】委員会は意思決定の場でもあるので、どんどん増やせるというのはいかがなものかと思 

います。意思決定の基準値が変えられるのはどうかと思います。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】会議規則の一部改正案については、議長、副議長、監査委員を除く全議員が１つ以上に 

参加しなければならないように変更することとし、変更については、議長に一任するこ 

ととしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

２．議会運営に関する事項について 

（１）正副議長、議会選出監査委員について 

【沢田清委員長】正副議長、及び議会選出監査委員について候補者の調整をします。 

【小出義一委員】先回、志民ネットは、議会選出監査委員を希望しましたが、取り下げたいと思います。 

【沢田清委員長】志民ネットから取り下げるという話がありましたが、よろしいでしょうか。 

         了承 

【沢田清委員長】創造みらい半田より、正副議長、及び議会選出監査委員の名前をお願いします。 

【石川英之委員】議長に嶋崎昌弘議員、副議長に渡辺昭司議員、議会選出監査委員に沢田清議員をお願い 

します。 

【沢田清委員長】ただ今のとおり、正副議長、及び議会選出監査委員としてよろしいでしょうか。 



         了承 

【沢田清委員長】正副議長の選挙の方法は、指名推薦としてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

（２）常任委員会の構成について 

【沢田清委員長】(2)～(10)の常任委員会、各委員会、組合議会について会派割振りを調整します。まず、 

常任委員会を行います。各会派から人数の希望をお願いします。 

 【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、総務４人、文教３人、建設３人を希望します。 

 【山本半治委員】公明党は、総務１人、文教１人、建設１人を希望します。 

 【小出義一委員】志民ネットは、総務１人、文教１人を希望します。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、総務１人、文教１人を希望します。 

【沢田清委員長】各会派の希望どおりとすると無所属は建設になりますが、それでよろしいでしょうか。 

         了承 

【沢田清委員長】各会派の正副委員長の希望をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、総務の副委員長と建設の委員長を希望します。 

【山本半治委員】公明党は、正副委員長とも、希望はありません。 

【小出義一委員】志民ネットは、正副委員長とも、希望はありません。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、文教の委員長を希望します。 

【沢田清委員長】総務の委員長、文教の副委員長、建設の副委員長の希望がありませんがどうでしょうか。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】 

 

（３）議会運営委員会の構成について 

【沢田清委員長】各会派の正副委員長の希望をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、委員長、副委員長を希望します。 

【山本半治委員】公明党は、正副委員長とも、希望はありません。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】創造みらい半田からは、正副委員長プラス２人、公明党は１人の計５人が現状で、志民 

ネット及び日本維新の会・無所属連合は、新議長が決まってから、新議長の推薦があれ 

ば、各１人ということでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（４）政治倫理審査会の構成について 

【沢田清委員長】各会派の正副委員長の希望をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、正副委員長とも、希望はありません。 

【山本半治委員】公明党は、委員長を希望します。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】創造みらい半田からは、副委員長プラス２人、公明党は委員長プラス１人の計５人が現 

状で、志民ネット及び日本維新の会・無所属連合は、新議長が決まってから、新議長の

推薦があれば、各１人ということでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（５）政策調査研究プロジェクトの構成について 

【沢田清委員長】各会派の座長の希望をお願いします。 



【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、座長を希望します。 

【山本半治委員】公明党は、座長の希望はありません。 

【小出義一委員】志民ネットは、座長の希望はありません。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、座長の希望はありません。 

【沢田清委員長】創造みらい半田からは、座長プラス１人、公明党、志民ネット、日本維新の会・無所属 

連合は１人の計５人ということでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（６）市議会広報委員会の構成について 

【沢田清委員長】広報、広聴、交流企画、各会派の正副委員長の希望をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、広報の委員長を希望します。 

【山本半治委員】公明党は、３委員会の正副委員長とも希望はありません。 

【小出義一委員】志民ネットは、広報の委員長を希望します。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、広報と交流企画の副委員長を希望します。 

【山本佳代子委員】広報委員会を希望します。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】広報委員会は、創造みらい半田からは、委員長プラス１人、公明党、志民ネットは各１ 

人、日本維新の会・無所属連合は副委員長、無所属から１人としてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（７）市議会広聴委員会の構成について 

【沢田清委員長】広聴委員会は、創造みらい半田からは、３人、公明党から副委員長、志民ネットから委 

員長、、日本維新の会・無所属連合はなしで、無所属から１人としてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（８）市議会交流企画委員会の構成について 

【沢田清委員長】交流企画委員会は、創造みらい半田からは、委員長プラス２人、公明党は１人、志民ネ 

ットはなし、日本維新の会・無所属連合は副委員長で、無所属から１人としてよろしい 

でしょうか。 

 了承 

 

（９）政務活動費管理委員会の構成について 

【沢田清委員長】各会派の正副委員長の希望をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、委員長を希望します。 

【山本半治委員】公明党は、正副委員長とも、希望はありません。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】創造みらい半田からは、委員長プラス１人、公明党は副委員長の計３人が現状で、志民 

ネット及び日本維新の会・無所属連合は、新議長が決まってから、新議長の推薦及び委 

員の推薦があれば、各１人ということでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

（１０）議会選出組合議会議員について 

【沢田清委員長】各会派の希望をお願いします。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は、各組合１人を希望します。 

【山本半治委員】公明党は、知多南部広域環境組合を希望します。 



【小出義一委員】志民ネットは、知多南部広域環境組合を希望します。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、知多中部広域事務組合を希望します。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【小出義一委員】志民ネットは、希望を知多中部広域事務組合に変更します。 

【山本半治委員】公明党は、希望を中部知多衛生組合に変更します。 

【沢田清委員長】創造みらい半田は各組合１人と、充て職で中部知多衛生組合の建設産業１人、知多中部 

広域事務組合の総務１人、公明党は、中部知多衛生組合１人と、充て職で知多南部広域 

環境組合の建設産業１人、志民ネットは、知多中部広域事務組合１人と、充て職で半田 

常滑看護専門学校管理組合の文教厚生１人、日本維新の会・無所属連合は、知多中部広 

域事務組合１人としてよろしいでしょうか。 

 了承 

【沢田清委員長】各会派は、本日中に各委員の名前を事務局まで報告してください。 

         了承 

 

３．その他 

 （１）議会へ「市民の声」の様式変更について 

【小野田靖局長】議会へ「市民の声」の様式を変更したいと思いますので、ご協議をお願いします。変更 

点は、議会運営のためにの注意書きを見てから書いていただくようにしたのと、請願、 

陳情との色分けをしたいので、議会からの回答はなしにした点です。一定の回答が欲し 

い場合は、請願、陳情を案内します。１度会派へ持ち帰って、検討していただければと 

思います。 

【久世孝宏議長】ともすれば市民からの声を受けるのを狭めることになりかねないので、会派で検討して 

いただければと思います。 

【沢田清委員長】会派へ持ち帰り、検討することとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

 

 （２）広報広聴委員会からの報告について 

【久世孝宏議長】広報校長委員会から、はんだ市議会だより執筆基準、原稿用紙の執筆要領の変更が報告 

がありましたので、報告します。基本的に広報広聴委員会で決められたことで、議長と 

しても委員会で決める範疇で議運案件ではないと思い、報告という形でお願いします。 

 【中川健一委員】執筆者は委員会の修正には従わなければならないとありますが、何か基準はあるのでし 

ょうか。 

【久世孝宏議長】基準までは確認していませんが、同じ会派に委員がいると思いますので、聞いていただ 

ければと思います。 

【沢田清委員長】広報広聴委員会からの報告ということで、よろしかったでしょうか。 

         了承 

 

 （３）その他 

 【小野田靖局長】明日議案を審査していただきますが、議案の審査結果について、概ね委員会が終了して 

から２０分後に議会運営委員会で採決方法を確認させていただきたいと思います。なお、 

明日の文教厚生委員会では担当書記が異動したため、一旦石原が入ることとしておりま 

すが、最初ということで、他の職員も入らせていただきますのでよろしくお願いします。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

【関正樹議事課長】議事日程ついて、議員提出議案がありますので、日程１０に追加させていただきたい 

と思いますので、よろしくお願いします。 



【沢田清委員長】議事課長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

         了承 

【小野田靖局長】２日目の本会議が、監以上で行っている場合と、課長席も埋めている場合と、近年両方 

ありますが、議運でどうするか決めていただければと思います。 

【石川英之委員】２日目に関しては、議会内の人事なので、課長以下は自分の業務をしてもらいたいので、 

空席でいいのではないでしょうか。 

【沢田清委員長】２日目は、課長以下の席は空席でよろしいでしょうか。 

         了承 


